

EL

ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Miércoles 4 de Agosto.

El Eco de Cartagena

LA GUERRA.

El mes de Julio ha sido una serie no interrumpida de triunfos para el ejército liberal y todo hace presumir que la campaña emprendida con tan felices auspicios, será de benéficos resultados para el país, que espera impaciente ver lucir el sol de paz y de ventura en nuestra atribulada patria.

Después de la toma de Cantavieja, que era en el Centro lo que Estella es para los carlistas de Navarra, y del fuerte del Collado, apenas tiene importancia la guerra en aquel territorio donde no hace mucho tiempo se enseñoreaban las facciones, como podrán recordar todavía nuestros lectores antes de la muerte del cabecilla Manzano.

Concluida, por lo tanto, la cuestión en el Centro de la Península, queda Cataluña como terreno inmediato que es preciso limpiar, y ya el levantamiento del sitio de Puigcerdá por las tropas del general Martínez Campos en presencia de todas las fuerzas de Dorregaray y Savalls, prueba la superioridad moral y material de nuestro valiente ejército, que no tardará en pacificar aquel territorio, como lo ha sido el Maestrazgo, en un breve plazo.

Un corresponsal anuncia ya como segura la toma de la plaza de la Seo, que es, á no dudarlo, el baluarte mas poderoso con que contaban las facciones de Cataluña, y si se tiene en cuenta la importancia de Lizárraga, que sostiene la defensa, podrá formarse una idea de la influencia del golpe que lleva la causa del carlismo con la pérdida de tan importante punto de defensa.

Si esto sucede después de la victoria obtenida por nuestros valientes soldados en Treviño, y á ello se agrega el pánico que cunde en el país carlista por las medidas de rigor adoptadas por el Gobierno, podríamos fundadamente suponer que los

hombres que dirigen los asuntos carlistas meditarían seriamente acerca de su actual situación, si no estuviéramos convencidos de que en todo piensan menos en tener cordura; pero en mucho ha de influir, á no dudarlo, la serie de descalabros que venimos bosquejando, para que al menos pierdan las ilusiones que acariciaban poco tiempo hace, sin tener una idea exacta de las fuerzas y elementos de todo género con que cuenta el pueblo liberal, siempre unido cuando se trata de defender su independencia.

¡Quiera el cielo que sea esta la última campaña para concluir con la guerra civil que nos asola y deshonor!

Correo general.

Madrid 2 de Agosto de 1875

Del «Diario de San Sebastian», correspondiente al día 30 hemos tomado las siguientes noticias:

«El número de carlistas internados al depósito establecido en Périgueux es próximamente de 300, algunos de los que han sido empleados por varios industriales de aquella localidad.»

El martes fueron relevados los carlistas acantonados en San Marcos, por fuerzas del tercer batallón de esta provincia.

—El sábado cambió en Tolosa su armamento la brigada de Gandesa, que á las órdenes del cura de Flix ha llegado á estas provincias huyendo del Centro. Presenció el acto el pretendiente.

El domingo llegaron á Tolosa y estuvieron á ofrecer sus respetos á don Carlos, los titulados generales Mendiri, que como dijimos hace días estaba tomando los baños de Betelú, Llavenera y Benavides.»

De Vinaroz escriben con fecha del 29 lo siguiente:

«Esta mañana, á las diez, ha llegado en el coche de Tortosa el excabecilla Vallés, acompañado de su señora y sus dos hijos. Al bajar del carruaje para dirigirse á su casa-

alojamiento, los vecinos de Vinaroz, que lo conocen bien, y que no pueden olvidar que él fué quien pactó la venta de esta plaza, cuya traición les ha costado el desembolso de muchos miles de duros, no pudieron contener su indignación y le dieron una silba mas que regular. Por la tarde ha querido salir á paseo, mas no ha podido verificarlo, porque la gente estaba muy irritada contra él. Sin embargo, el digno gobernador militar señor Douzal, con su gran prestigio, ha logrado contener á los indignados vinarocenses. Mañana, á las seis de la misma, saldrá Vallés para Alcalá, Castellón y Valencia.

En todos estos pueblos continúan las presentaciones.

Se está trabajando activamente en la recomposición de las líneas férrea y telegráfica.»

Paris, 1.º de agosto.

El periódico oficial publica una extensa nota censurando la conducta que de algun tiempo á esta parte observan varios periódicos atacando vivamente al gobierno por su política respecto á una nación vecina y amiga. Estos ataques son tanto mas injustificados cuanto la política del gobierno está ajustada á la mas estricta justicia, dictada por la apreciación exacta de los deberes internacionales.

La prensa no se limita en el ejercicio de su derecho de discusión á llenar los deberes que aconseja el patriotismo en las relaciones de Francia con el extranjero.

Esta nota se refiere evidentemente á España.

Segun noticias oficiales y autorizadas, la campaña de Cataluña está perfectamente organizada y las columnas combinadas operan ya por todas partes con gran actividad. Los generales Weyler y Arrando libres del cuidado de proteger el convoy, Estaban, Acellana, Camir, Castillo, Chacon, Araoz y los demas jefes de brigada y division de los ejércitos del Centro y Cataluña, se han colocado ya convenientemente formando una bien dispuesta red para

impedir el paso de los carlistas y perseguirlos con toda energía. De esperar son ya para muy en breve noticias del resultado, que ha de ser muy satisfactorio.

El viernes falleció en Vigo á los 102 años de edad, el veterano de Trafalgar, D. Melchor Pego.

Paris, 2.

Se espera al duque Constantino para el congreso geográfico.

Frankfort, 2.

Tres redactores de la «Gaceta de Frankfort», habiéndose negado á decir el nombre de los autores de los artículos, han sido reducidos á prisión.

Nueva-York, 2.

El presidente que fué de los Estados- Unidos antes del actual, señor Jhonson, ha fallecido.

Al jefe de una de las columnas del ejército que opera en la provincia de Barcelona, se le presentaron ayer unos 200 carlistas á ululto.

En las montañas próximas á Marruecos continuaba la rebelión del cheik «El Guntef», quien, se aseguraba ha vencido por segunda vez á las tropas del emperador.

Está confirmada la noticia que ayer adelantamos respecto de haber batido nuevamente y deshecho el general Chacon á los carlistas en Arizona, no Arizcum, como dijimos por error material.

Se hacen grandes elogios, por militares muy competentes, de la operación realizada sobre Viana y de la ocupación llevada á cabo por el brigadier Córdova, quitando á D. Carlos esta especie de sucursal de su corte donde entraba y salía con frecuencia, y donde los carlistas tenían una madriguera más.

El general Jovellar, de quien no se sabe que haya salido aun de Lérida, ha dado grande impulso estos días á las operaciones con sus ener-